

Curso sobre la

Relación de los estudios de postgrado y la formación continua con el sector empresarial y el tejido productivo en Iberoamérica

En el Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada, 7 al 9 de septiembre de 2011

La AUIP, en colaboración con la Red Universitaria de Estudios de Postgrado y Formación Permanente (RUEPEP) y la Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA), convoca este curso con el propósito de reunir a responsables académicos de programas de postgrado, gestores universitarios y distintos especialistas del mundo empresarial y productivo para analizar la relación entre las universidades, el postgrado y el tejido productivo en los países iberoamericanos y encontrar vías más eficaces de cooperación entre ambos sectores.

La AUIP financiará los gastos de matrícula a las personas procedentes de universidades de América Latina que

estén vinculadas a la AUIP. Para ello, deberán inscribirse antes del día 1 de septiembre cumplimentando el boletín de inscripción disponible en www.aup.org y enviarlo a la sede central de la AUIP secretaria.aup@usal.es.

Las personas procedentes de España y Portugal que deseen asistir deberán inscribirse directamente en el Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada cumplimentando el boletín que se encuentra disponible en la página: <http://www.ugr.es/~cm/info/matricula.htm>

El programa académico cuenta con la presencia de importantes y reconocidos expertos en los temas a tratar.

(ver programa adjunto)

PROGRAMA

DÍA 7, MIÉRCOLES:

09:00 Recogida de documentación y acreditaciones.

09:30 Inauguración del curso:

D. Francisco González Lodeiro, Rector Magnífico de la Universidad de Granada y Presidente de la AUIP.

D. Antonio Ávila Cano, Consejero de Economía, Innovación y Ciencia.

D. Francisco A. Triguero Ruiz, Secretario General de Universidades, Investigación y Tecnología. Consejería de Economía, Innovación y Ciencia. Junta de Andalucía.

D. Joaquín Moya-Angeler, Presidente de la Conferencia de Consejos Sociales.

D. Jerónimo Páez López, Presidente del Consejo Social de la Universidad de Granada.

10:00 Conferencia: "¿Qué esperan los Consejos Sociales de las Universidades?"

D. Joaquín Moya-Angeler, Presidente de la Conferencia de Consejos Sociales.

11:00 Descanso

11:30 Conferencia: "La Universidad y el tejido productivo en Andalucía."

D. Antonio Pascual Acosta, Director del Centro Andaluz de Prospectiva. Catedrático de la Universidad de Sevilla.

12:30 Conferencia: "Las relaciones de las universidades con las empresas y el tejido productivo en una economía centralizada."

D. Julio Castro Lamas, Director de Postgrado del Ministerio de Educación Superior de Cuba. Director Regional de la AUIP para Centroamérica y El Caribe.

13:30 Descanso

16:30 Mesa Redonda: "Empresa y Universidad. Modelos y Experiencias de Colaboración."

Coordina: D. Luís Cruz Pizarro, Director de la Escuela de Postgrado de la Universidad de Granada.

D. Oscar Vicente Valdés, Director Regional de la AUIP para Argentina. Ex-rector de la Universidad Nacional del Nordeste (Argentina).

D. Jaime Álvarez Gallegos, Director Regional de la AUIP para México. Secretario de Postgrado e Investigación. Instituto Politécnico Nacional (IPN). México.

D. Javier Jiménez Ortiz, Presidente de la Cámara de Comercio de Granada.

D^a Ana Basanta Alvéz, Directora del Dpto. de Ecología y Gestión Ambiental. Empresa Metropolitana de Abastecimiento y Saneamiento de Aguas de Sevilla (EMASESA).

D. Arjan Geerlings, Director Comercial. Biosearch Life (Puleva Biotech).

DÍA 8, JUEVES:

09:00 Conferencia: "Análisis estratégico para el desarrollo de las PYMES en Iberoamérica."

D. Francisco Javier Martínez García, Director de la Cátedra PYME y Codirector de la Fundación Análisis Estratégico para el Desarrollo de la PYME (FAEDPYME).

10:00 Conferencia: "La formación continua y su relación con el sector empresarial en Iberoamérica."

D. Federico García Méndez, Director del Centro de Educación Continua. Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá (Colombia). Representante de RECLA.

11:00 Descanso

11:30 Mesa Redonda: "Vinculación entre universidad y sector productivo: Los Parques Científicos y los Campus de Excelencia Internacional."

D. Carles Jaime Cardiel, Vicerrector de Proyectos Estratégicos y Planificación. Universidad Autónoma de Barcelona (UAB).

D. Teodoro Luque Martínez, Delegado del Rector para el Campus de Excelencia Internacional (CEI) de la Universidad de Granada (UGR).

D. Jesús Quero Molina, Director del Parque Tecnológico Campus de Ciencias de la Salud. Granada.

D. Héctor Cadavid, Director Regional de la AUIP para Colombia. Vicerrector Académico. Universidad del Valle. Colombia.

13:30 Descanso

16:30 Taller: "Buenas Prácticas en la relación Universidad Empresa."

Coordina: D^a Mónica López Sieben, Secretaria General de RUEPEP.

D^a Susana Sánchez Galve, Directora de la Fundación, Centro de Innovación y Tecnología CIT. Universidad Politécnica de Cataluña (UPC).

DÍA 9, VIERNES:

09:30 Conferencia: "¿Una universidad emprendedora es lo mismo que una universidad comprometida con la tercera misión?"

D. Francesc Solé Parellada, Vicepresidente de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (Fundación CYD).

10:30 Descanso

11:00 Conferencia: "Innovación Competitiva: Un reto para gobiernos, empresas y universidades."

D. Francisco A. Triguero Ruiz, Secretario General de Universidades, Investigación y Tecnología. Consejería de Economía, Innovación y Ciencia. Junta de Andalucía.

12:00 Conferencia: "Obligados a entendernos."

D. Santiago Herrero, Presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía.

13:00 Clausura del curso

D. Francisco A. Triguero Ruiz, Secretario General de Universidades, Investigación y Tecnología. Consejería de Economía, Innovación y Ciencia. Junta de Andalucía.

D. Francisco González Lodeiro, Rector Magnífico de la Universidad de Granada.

Breves

- La Comisión Ejecutiva de la AUIP se reunirá, por segunda vez este año, por invitación del rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, D. Víctor Antonio Corrales Burgueño en Mazatlán (México), los días 13 y 14 de octubre. La agenda provisional incluye un informe de avance en la ejecución del Plan de Acción 2010-2011, desde la última reunión en Barranquilla, Colombia, y un debate sobre los lineamientos generales que debieran orientar el Plan de Acción 2012-2013 que se someterá próximamente a la consideración de la Asamblea General. Incluye también, el estudio de las solicitudes de vinculación, a la AUIP, de nuevas instituciones.
- D. Francisco Martos Perales, director general adjunto de la AUIP, participó los pasados días 27 y 28 de mayo, en el II Foro de Internacionalización Universitaria celebrado en Santo Domingo por iniciativa del Grupo de Universidades La Rábida, impartiendo una conferencia con el título: *"El papel de la AUIP como instrumento de internacionalización y cooperación"*. La ponencia está disponible en www.auiip.org en la sección de Publicaciones.
- D. Iván Ramos Calderón, rector de la Universidad del Valle, Colombia, y vicepresidente primero de la AUIP, visitó recientemente la Universidad de Salamanca donde, entre otras actividades, se reunió con el equipo de profesores del Curso sobre Corrupción y Estado de Derecho, que, con la colaboración de la AUIP, se impartió con éxito el pasado mes de marzo en Bogotá y Cali. Seguidamente se trasladó a Granada, donde en compañía del Director General Adjunto fue recibido por el Presidente de la AUIP y Rector de la Universidad de Granada, D. Francisco González Lodeiro. En la entrevista se analizaron las estrategias inmediatas de actuación de nuestra Asociación así como la agenda de la próxima reunión de la Comisión Ejecutiva que tendrá lugar en Mazatlán.
- El pasado día 15 de junio, el Director General Adjunto, tras saludar al Rector, se reunió en Jaén con los responsables de postgrado y de relaciones internacionales de esta universidad. Durante esta entrevista se acordó la firma de un convenio AUIP-Universidad de Jaén para la puesta en marcha de un programa de becas, por un montante total de cien mil euros, que permitirá a 15 egresados provenientes de instituciones latinoamericanas asociadas a la AUIP, realizar estudios de maestría y/o doctorado en esta universidad.

Próximamente se firmará un

Convenio entre el Gobierno de República Dominicana y la AUIP

Aprovechando su estancia en República Dominicana para asistir al II Foro de Internacionalización Universitaria del grupo La Rábida, D. Francisco Martos Perales, director general adjunto de la AUIP, se entrevistó, en Santo Domingo, con D^a Ligia Amada Melo de Cardona, ministra de Educación Superior, Ciencia y Tecnología de este país. También tuvo oportunidad de departir con el Sr. Presidente de la República, D. Leonel Fernández, quien mostró un gran conocimiento de la problemática del establecimiento de "rankings" de Instituciones de Educación Superior en Iberoamérica y de las utilidades e inconvenientes del uso de los distintos indicadores de evaluación de la calidad en nuestros países. Fruto de estas entrevistas se alcanzaron importantes acuerdos que se plasmarán en breve con la firma de un convenio de colaboración entre el Gobierno de República Dominicana y la AUIP.

Con carácter general, el convenio prevé que se lleven a cabo actuaciones de asistencia técnica y capacitación en materia de gestión de la Educación Superior y en evaluación y mejoramiento de la calidad de las enseñanzas de postgrado en

Se pusieron en marcha

Misiones Técnicas Internacionales para el desarrollo del Postgrado

En Argentina, Colombia y Paraguay

Tres equipos internacionales de asesoría y consultoría para la gestión de la calidad y para el fortalecimiento de la oferta académica de postgrado visitaron, durante los meses de mayo y junio de 2011, las Universidades de Mendoza (República Argentina), Distrital Francisco José de Caldas (Colombia) y Autónoma de Asunción (Paraguay). Las Misiones Técnicas se pusieron en marcha gracias a la oportuna colaboración de los profesores D. José Antonio Naranjo Rodríguez (Universidad de Granada), D^a Rosaura Arrieta Flórez (Universidad de Cartagena, Colombia), D. Pablo Vommaro y D^a Sandra Carli (Universidad de Buenos Aires, Argentina), D^a Stella Millán (Universidad Pontificia Bolivariana, Colombia) y D. Luis Felipe Abreu (Universidad Nacional Autónoma de México). Aparte de cumplir con la agenda previamente acordada con los responsables de los postgrados, la experiencia sirvió también para abrir caminos de cooperación académica universitaria entre todas las instituciones implicadas.

Logotipos de las Universidades visitadas





La ministra D^a Ligia Amada Melo de Cardona y D. Francisco Martos



Despidiendo con el Presidente de la República Dominicana, D. Leonel Fernández

la República Dominicana. Está previsto el apoyo técnico y asesoramiento de la AUIP en un amplio programa de becas para que egresados dominicanos puedan cursar estudios de postgrado en diversas universidades españolas y brasileñas. Igualmente, se pretende desarrollar distintas actividades relacionadas con el uso de "rankings" e indicadores de calidad en el área del Caribe.

De manera más específica se pondrán en marcha, con la colaboración de la AUIP, distintas Misiones Técnicas con la finalidad de:

- Asesorar y apoyar la evaluación de los programas de postgrado que ofertan las Instituciones de Educación Superior dominicanas así como el establecimiento de estándares de calidad para la puesta en marcha de éstos.

- Favorecer el contacto y vinculación del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología con los grupos de investigación que elaboran estudios sobre la producción científica y realizan rankings de la Educación Superior en Iberoamérica.
- Poner en marcha eventos de carácter internacional vinculados a la Internacionalización de la Educación Superior.
- Contribuir a la capacitación de los gestores de Educación Superior en República Dominicana mediante la realización de cursos de formación.
- Apoyar un importante programa de becas, financiado por MESCyT, que permitirá que egresados dominicanos realicen estudios de maestría y doctorado en distintas universidades asociadas a la AUIP.

Se cerró el plazo de inscripción a los

Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica

Convocatoria 2010-2011

Diecisiete programas de maestría y tres de doctorado han sido seleccionados para concursar en la 6ª edición de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica. Al menos doce de ellos recibirán una ayuda económica que permite financiar el proceso de evaluación externa por parte de auditores internacionales:

Argentina

Universidad Nacional de La Rioja

- Maestría en Derecho Procesal
- Maestría en Desarrollo de Zonas Áridas y Semiáridas
- Maestría en Entomología Aplicada
- Maestría en Enseñanza de las Ciencias Exactas y Naturales
- Maestría en Administración Pública

Brasil

Universidad Estadual Paulista

- Doctorado en Ginecología, Obstetricia y Mastología
- Doctorado en Ciencias Biológicas (Biología Celular y Molecular)

Colombia

Universidad del Quindío

- Maestría en Ciencias Biomédicas

Universidad del Valle

- Doctorado en Ingeniería Eléctrica y Electrónica

Universidad Nacional de Colombia

- Maestría en Bosques y Conservación Ambiental

Cuba

Universidad Central Marta Abreu de Las Villas

- Maestría en Psicopedagogía

Universidad de La Habana

- Maestría en Ciencias Matemáticas

Universidad de Oriente

- Maestría en Desarrollo Cultural Comunitario

España

Universidad Pablo de Olavide

- Doctorado en Historia de América Latina
- Maestría en Historia de América Latina
- Maestría en Investigación Social aplicada al M. Ambiente

México

Universidad Autónoma de Aguascalientes

- Maestría en Informática y Tecnologías Computacionales
- Maestría en Ciencias Económicas y Empresariales
- Maestría en Investigación Educativa

Universidad Autónoma Metropolitana, Xochimilco

- Maestría en Rehabilitación Neurológica

El proceso de evaluación externa se llevará a cabo entre los meses de julio y diciembre de 2011. Está previsto que la entrega de los Premios se haga, como es costumbre ya, en el marco de la próxima reunión anual de la Asamblea General, en febrero o marzo de 2012.

Inaugurado el

Curso de Experto Universitario en Dirección de Instituciones de Educación Superior

En la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL), Ecuador



Profesores del primer módulo. De izquierda a derecha: D. José Luis Pino, D. David Aguilar, D. Joaquín Luque, D^a M^a Teresa García, D. Francisco Martos y D. Antonio Pascual

Promovido por la AUIP, de igual manera que lo fue la primera edición celebrada el año pasado en Cuba, el 30 de mayo, tuvo lugar en la sede de la ESPOL el acto inaugural que contó con la presencia de su rector, D. Moisés Tacle Galárraga así como la de D. Joaquín Luque, rector de la Universidad de Sevilla y de D. Francisco Martos, director general adjunto de la AUIP.

A este curso están asistiendo como alumnos más de treinta destacados dirigentes universitarios ecuatorianos y responsables de postgrado de distintas universidades, quienes a la finalización del primer módulo manifestaron un alto nivel de satisfacción por las enseñanzas recibidas.

El curso tiene como objetivo dotar a los dirigentes universitarios de este país de un alto nivel de capacitación en las técnicas más modernas de gestión de Instituciones de Educación Superior. Forman parte del profesorado de este título de experto un amplio elenco de catedráticos, dirigentes de universidades y gestores de políticas educativas, todos ellos con una larga trayectoria en la gestión de Instituciones de Educación Superior. Este curso de experto universitario iberoamericano, coordinado por la Universidad de Sevilla (España) y dirigido por el Dr. D. José Luis Pino, está dividido en dos partes. La primera, de carácter presencial, se llevará a cabo íntegramente en la ESPOL, Ecuador, y consta de cuatro módulos:

1. Dirección estratégica de Instituciones de Educación Superior.
2. Sistemas de Evaluación, Acreditación y Aseguramiento de la Calidad.
3. Técnicas cuantitativas de ayuda a la dirección.
4. Gestión de recursos para la docencia, la I+D+i y la transferencia de conocimientos.

Estos módulos se desarrollan de manera intensiva, en una semana de lunes a viernes. La periodicidad se ajusta



D. Joaquín Luque, rector de la Universidad de Sevilla, y D. Armando Altamirano, rector en funciones de la ESPOL, firmando el convenio de colaboración

a un módulo al mes, permitiendo, de esta manera, que los alumnos puedan compatibilizar la formación con sus obligaciones laborales en sus respectivas universidades.

El primer módulo sobre *Dirección Estratégica de Instituciones de Educación Superior* fue impartido, durante la primera semana de junio por los profesores D. José Luis Pino, D^a M^a Teresa García y D^a Encarnación Mellado de la Universidad de Sevilla, así como por D^a Felicidad Rodríguez de la Universidad de Cádiz y D. David Aguilar Peña, ex rector de la Universidad de Granada y Presidente Honorario de la AUIP. El director general adjunto de la AUIP, D. Francisco Martos impartió diversas lecciones sobre la importancia de la internacionalización en los estudios de postgrado.

El segundo módulo dedicado al *Estudio de Sistemas de Evaluación, Acreditación y Aseguramiento de la Calidad* se impartirá en la primera semana del mes de julio también con la participación de distintos expertos procedentes de diversas universidades españolas. El tercer y cuarto módulo se impartirán en los meses de septiembre y octubre respectivamente.

La segunda parte es de carácter práctico y se desarrollará mediante estancias de los alumnos en distintos servicios de universidades andaluzas donde podrán comprobar la aplicación cotidiana de los conocimientos adquiridos en la primera parte. La duración de esta estancia es variable y se determinará en función de las posibilidades temporales de los alumnos y la de los servicios de las Instituciones de Educación Superior donde realizarán la residencia.



Rector de la Universidad de Sevilla, D. Joaquín Luque Rodríguez y el Director de Relaciones Internacionales de la ESPOL, Ingeniero Pedro Vargas Gordillo

Programa de Movilidad entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

En el primer plazo de la convocatoria se han concedido 47 becas, de hasta 1.200 euros cada una, para facilitar el desplazamiento internacional de académicos, investigadores y estudiantes de postgrado. Han sido beneficiadas las siguientes instituciones (*El número de becas, tanto de origen como de destino, conseguido por cada institución figura al lado de la misma*):

Argentina

Universidad de Buenos Aires (3)
Universidad Nacional de La Plata (4)
Universidad Nacional del Nordeste (1)

Brasil

Universidad Estadual de Campinas (2)
Universidad Estadual Paulista (1)

Chile

Universidad Austral de Chile (1)
Universidad de Concepción (2)

Colombia

Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá (1)
Pontificia Universidad Javeriana de Cali (1)
Universidad de Antioquia (1)
Universidad de Caldas (1)
Universidad de La Sabana (4)
Universidad de Santo Tomás (1)
Universidad del Cauca (1)
Universidad del Quindío (1)
Universidad del Valle (1)
Universidad Industrial de Santander (1)
Universidad Nacional de Colombia (3)
Universidad Pontificia Bolivariana (2)

Cuba

Universidad de La Habana (1)
Universidad de Oriente (1)
Universidad Marta Abreu de las Villas (1)

España

Universidad Complutense de Madrid (3)
Universidad de Barcelona (3)
Universidad de Castilla La Mancha (1)
Universidad de Córdoba (1)
Universidad de Extremadura (1)
Universidad de Girona (1)
Universidad de Granada (1)
Universidad de Jaén (1)
Universidad de Islas Baleares (1)
Universidad de Málaga (2)
Universidad de Murcia (3)
Universidad de Salamanca (3)
Universidad de Santiago de Compostela (1)
Universidad de Sevilla (3)
Universidad de Valencia (2)
Universidad de Valladolid (1)
Universidad de Zaragoza (2)
Universidad del País Vasco (1)
Universidad Pablo de Olavide (1)
Universidad Politécnica de Cartagena (1)

Universidad Politécnica de Madrid (1)
Universidad Politécnica de Valencia (2)
Universidad Rey Juan Carlos (1)
Universidad Rovira i Virgili (1)

México

Instituto Politécnico Nacional (1)
Universidad Autónoma de Sinaloa (1)
Universidad Autónoma Metropolitana (1)
Universidad Nacional Autónoma de México (3)
Universidad de Guadalajara (3)

Nicaragua

Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León (2)

Perú

Universidad Católica de Santa María (1)
Universidad de Piura (4)
Universidad Nacional Mayor de San Marcos (1)

República Dominicana

Universidad Tecnológica de Santiago (1)

Uruguay

Universidad de la República (3)

Venezuela

Universidad del Zulia (1)

Se cerró el plazo de solicitud de

Nuevos programas de becas

Finalizado el periodo de convocatoria, al cierre de esta edición, está próxima a publicarse en nuestra página www.auiip.org la resolución de estos tres programas:

Ayudas para cursar Másteres Oficiales en la Universidad del País Vasco (UPV/EHU). Por segundo año consecutivo se convocó este programa en el que, en esta ocasión se ofertaron 13 ayudas para estudiantes de Brasil, Chile, Perú, Puerto Rico y República Dominicana, con una dotación de 4.500 euros, además de la exención de los precios públicos del Máster.

Becas para la realización de la Tesis Doctoral en la Universidad de Málaga. Por primera vez, se pone en marcha este programa dirigido a profesores, investigadores y estudiantes de doctorado vinculados a universidades asociadas a la AUIP que estén interesados en realizar una estancia en el curso 2011-2012 para desarrollar tareas de investigación que les facilite la consecución



del título de Doctor por la Universidad de Málaga. Las becas cubren las tasas de matrícula como estudiante de doctorado, así como el alojamiento y manutención en residencia universitaria por un periodo máximo de nueve meses.

Becas para cursar estudios de máster en la Universidad de Cantabria. Esta es la segunda convocatoria de este programa cuyas becas tienen una dotación de 4.000 euros para contribuir a los gastos de matrícula, de desplazamiento internacional, o de estancia. El pago de los 4.000 euros se realizará una vez el beneficiario se encuentre en Santander y haya iniciado los estudios correspondientes en la Universidad de Cantabria.

Concesión de becas para estudios de postgrado

20 becas para Doctorado en Brasil: Veinte profesores e investigadores vinculados a distintas instituciones educativas de Iberoamérica (trece de Colombia, dos de Cuba y de España, y una de Chile, Ecuador y México) fueron beneficiados con becas financiadas por la Universidad Estadual Paulista para cursar estudios en esta institución. Estas becas tienen una dotación de R\$1.800 mensuales hasta un máximo de 48 meses permitiendo la realización de estudios de doctorado, bajo la orientación de un director de investigación, en programas que han merecido la calificación de excelencia por parte de CAPES y que han sido elegidos por los candidatos. Está previsto que, en unas semanas, se convoque una segunda edición de estas becas para iniciar los estudios correspondientes en el curso académico que comenzará a principios de 2012.

15 becas para cursar el Doctorado Iberoamericano en Sistemas Inteligentes y Soft Computing: El Comité de Selección formado por representantes de la Universidad de Granada, de la Universidad de las Ciencias Informáticas de Cuba y de la AUIP, otorgó 15 becas a egresados de universidades cubanas y otras 5 a personas procedentes de universidades de Bolivia, Colombia y Ecuador. Estas becas permiten obtener el título de doctor por la Universidad de Granada y financian la matrícula con las

tasas correspondientes y los gastos de desplazamiento internacional y de estancia.

Becas para cursar Másteres Oficiales en las Universidades Andaluzas: La Comisión Evaluadora formada por representantes de las distintas universidades así como por representantes de la AUIP, después de estudiar las solicitudes recibidas desde instituciones del ámbito latinoamericano, otorgó las siguientes becas:

- **2 becas para estudiar en la Universidad de Almería,** que cubren los costos de matrícula de 60 créditos, incluidas las tasas administrativas, además de 3.600 euros para contribuir a los gastos de desplazamiento internacional, estancia, alojamiento y manutención.
- **15 becas para estudiar en la Universidad de Cádiz,** con una dotación de 5.000 euros.
- **15 becas para estudiar en la Universidad de Huelva,** destinadas a la financiación de la matrícula.
- **13 becas para estudiar en la Universidad de Málaga,** que cubren los gastos de matrícula. Las cinco solicitudes que presentaron mejor expediente académico y *Curriculum vitae* fueron también beneficiadas con beca de alojamiento y manutención, por una duración máxima de 9 meses.

Resuelta la convocatoria del

Programa de becas para cursar Másteres Universitarios en universidades públicas de Castilla y León 2011-2012



Presentación del programa de becas en Argentina

El comité de selección del programa de becas para cursar másteres oficiales en las universidades públicas de Castilla y León, dirigido a castellanos y leoneses o descendientes residentes en América Latina, reunido y conformado por representantes de la Fundación para la Ciudadanía Castellana y Leonesa en el Exterior y la Cooperación al Desarrollo, de la Fundación Universidades de Castilla y León, y de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, después de evaluar todas y cada una de las solicitudes recibidas, decidió otorgar las 20 becas de que consta dicho programa a aquellos solicitantes que obtuvieron mayor puntuación en el proceso de selección. En dicho proceso se tuvieron en cuenta, además del cumplimiento de los requisitos exigidos en la convocatoria, los criterios de igualdad, mérito y capacidad de los candidatos, así como de distribución equitativa por países de origen y universidades de destino.

De este modo, veinte titulados universitarios provenientes de distintas Instituciones de Educación Superior de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Cuba, Paraguay, Uruguay y Venezuela podrán ampliar su formación estudiando en las universidades de Burgos, León, Salamanca y Valladolid, al mismo tiempo que tendrán la oportunidad de conocer en persona la tierra de sus antepasados de origen castellano y leonés.

Esta es la tercera convocatoria de este programa de becas que está contribuyendo de manera significativa a la formación universitaria de postgrado en Iberoamérica y a la consolidación de la movilidad de estudiantes, aspecto este muy importante en el nuevo modelo de educación en una sociedad globalizada.

La AUIP participó en el

IV Encuentro UNESCO-IESALC de Redes Universitarias y Consejos de Rectores de América Latina y El Caribe

En Buenos Aires, República Argentina, 5 y 6 de mayo de 2011



Se dieron cita, por invitación de IESALC-UNESCO, distintos consejos de rectores de universidades de 22 países y 8 redes universitarias que operan en Europa, Iberoamérica, América Latina y El Caribe con el propósito de avanzar hacia la constitución de un espacio de articulación, complementariedad y sinergia de la Educación Superior y someter a debate su portafolio de actuaciones y proyectos.

En ese sentido, la reunión concentró sus reflexiones y debates en torno al Espacio de Encuentro Latinoamericano y Caribeño de Educación Superior (ENLACES). Se destacaron los esfuerzos de Internacionalización que se vienen haciendo en las Instituciones de Educación Superior latinoamericanas, y se debatió sobre la importancia de la evaluación y la acreditación de la calidad en nuestras instituciones. Fueron también objeto de debate la conveniencia de la convergencia curricular y el fomento de la movilidad académica. Se hizo especial hincapié en el peligro que supone el uso indiscriminado de “rankings” de evaluación de Instituciones de Educación Superior que en la mayoría de las ocasiones no tienen en cuenta las necesidades de nuestros países ni utilizan variables que resulten pertinentes en nuestros contextos.

Como resultado de la reunión se elaboró un acta, denominada “Declaración de Buenos Aires 2011”, en la que se recogen los siguientes acuerdos y propuestas:

1. La construcción de ENLACES, en tanto espacio de movilidad e integración de la Educación Superior de América Latina y El Caribe, debe contemplar la interacción con todos los esquemas socio-políticos que existen en América Latina y El Caribe, especialmente con aquellos que han concebido mecanismos de movilidad académica y de cooperación científica. Requiere asimismo de un conjunto de acuerdos estratégicos, de un marco programático común y de instrumentos institucionales, administrativos y financieros.
2. La materialización de estas tres dimensiones precisa, en primera instancia, de la coordinación entre los Ministerios de Educación Superior y de la alianza estratégica entre las Redes y Consejos de Rectores en torno a un protocolo regional de articulación para la movilidad académica.
3. Es de vital importancia el concurso de los Parlamentos Regionales, Subregionales y Nacionales, para que incorporen a sus agendas el diseño de mecanismos legislativos, que sustente la circulación de las personas y el reconocimiento de los estudios de programas formales de las instituciones de la región.
4. La importancia de la integración regional y de la educación en general, y en ella la de la Educación Superior, es siempre enfatizada en el discurso público, por lo que corresponde una inversión mayor de parte de

los gobiernos de la región para los programas de movilidad. A ello se sumará un programa de movilidad estudiantil y docente –académico y científico–, diseñado desde este espacio y coordinado por IESALC, sobre la base de experiencias exitosas. De este modo, se evitarían las asimetrías que se producen al interior de cada sistema, en beneficio de la equidad, disminuyendo la brecha social y la exclusión.

5. El siguiente paso será la elaboración de un programa de fortalecimiento de los postgrados y doctorados, con énfasis en postgrados conjuntos para el próximo bienio.
6. Asimismo, para resaltar la valoración de la diversidad cultural y la promoción de la interculturalidad con equidad, se desarrollarán programas de fortalecimiento de la participación de los pueblos originarios y los afro descendientes en la Educación Superior y se fomentará que la Educación Superior sea más pertinente con la diversidad cultural de las sociedades latinoamericanas.
7. Todas las propuestas que se formulen tomarán en cuenta a las minorías, los sectores vulnerables, y las personas con capacidades diferentes, haciendo de todo espacio educativo un entorno no excluyente, que permitan la accesibilidad física, comunicacional y académica.
8. El análisis y los debates relacionados con los procesos de acreditación, internacionalización y movilidad deben contar con la participación democrática de todos los estamentos que integran los organismos multilaterales, los gobiernos, las asociaciones de rectores, los académicos y las organizaciones estudiantiles y de trabajadores.
9. Se hace necesario contar en la región con una instancia institucional de acuerdo político, por lo que se alienta la creación de una mesa de acuerdo, que reúna a las Conferencias de Rectores Latinoamericano-Caribeños. Un factor llamado a reforzar esta intencionalidad debiera ser la Comunidad de Naciones de Latinoamérica y El Caribe.
10. Ante el grado de avance alcanzado por el MESALC, se promoverá la adhesión al sello “MESALC”, como una forma de expresar el compromiso de las IES con la fe pública y la transparencia de la información. La adscripción a este mecanismo implicará poner a disposición de IESALC la información institucional que se le requiera.

Mayor información y acceso directo a la Declaración de Buenos Aires 2011: <http://www.iesalc.unesco.org.ve/>

Celebrado con gran éxito de participación el

I Encuentro sobre Doctorados de Tiempo Compartido e Incubadoras de Investigación

Universidad Técnica Particular de Loja (Ecuador), 6 de mayo de 2011



D. Francisco López Aguayo en representación de la AUIP



D. Francisco López Aguayo en su intervención

Este evento reunió a representantes de 16 universidades ecuatorianas y de instituciones de España, México, Estados Unidos, Canadá, Costa Rica y Brasil, que ofertan doctorados bajo esta modalidad, con el propósito de compartir experiencias y crear un espacio de discusión sobre este tipo de doctorados ante la política impulsada por la nueva Ley de Educación Superior de Ecuador.

El encuentro, que fue inaugurado por D. José Barbosa, rector-canciller de la UTPL, contó con la participación de D. Juan José Moreno, director general de Política Universitaria de la Secretaría General de Universidades de España, quien hizo hincapié en la necesidad de que la universidad lidere el proceso de investigación que impulse un modelo productivo.

D. Francisco López Aguayo, en representación de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, presentó la experiencia y la trayectoria de la AUIP en los últimos cinco años, en la puesta en marcha y desarrollo de los Doctorados Cooperativos Iberoamericanos. Estos programas se establecen sobre la base de consorcios o alianzas entre varias universidades y, utilizando estrategias de cooperación horizontal, tienen como finalidad formar doctores en distintas disciplinas cumpliendo con los más rigurosos requisitos de calidad de los respectivos países. Este modelo conecta con la idea de los doctorados a tiempo compartido, motivo de la reunión. Así mismo, en su intervención, planteó algunas perspectivas a la luz del nuevo Real Decreto de Doctorado en España.

La AUIP se vinculó a la

Jornada sobre los estudios de doctorado en Derecho y Ciencias Políticas en el marco del E.E.E.S.

En la Universidad de Salamanca, 18 de mayo de 2011



D. Nicolás Rodríguez, D. Eduardo Fabián y D. Fernando Rodríguez

Profesores y alumnos de doctorado, de varias y diversas disciplinas, se dieron cita en Salamanca para identificar y debatir las exigencias y retos que el nuevo Real Decreto 99/2011 le hace a los estudios de doctorado en derecho y ciencias políticas y, en general, a la formación de doctores e investigadores en España, en el marco del Espacio Europeo de Educación Superior. Aparte de examinar



D. Victor Cruz y D. Eduardo Fabián

exhaustivamente las líneas estratégicas de la Universidad de Salamanca para el desarrollo de los programas de doctorado, la Jornada se ocupó también de debatir pautas y lineamientos para la creación, desarrollo y aseguramiento de la calidad de los contenidos formativos de los doctorados. La AUIP aportó al debate intentando señalar, por un lado, las implicaciones que el nuevo Real Decreto, en su aplicación, puede tener en los programas de cooperación académica con Iberoamérica y, por otro, la forma cómo éste, en sus consideraciones generales y en su articulado, se aproxima a las tendencias globales de formación doctoral.

Las ponencias están disponibles en www.auip.org en la sección Publicaciones on-line y en: www.youtube.es/buengobierno2006

Con éxito se celebró

Reunión de Trabajo sobre Máster Iberoamericano en Ciencias y Tecnologías Ambientales

En Bogotá, Colombia, los días 28 y 29 de junio de 2011

La AUIP, en el marco de sus programas de fomento y desarrollo del postgrado y de la investigación se vinculó a ésta importante iniciativa convocada conjuntamente por la Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales (UDCA) y por la Alianza de Redes Iberoamericanas de Universidades por la Sustentabilidad y el Ambiente (ARIUSA). La reunión, en la que participaron representantes académicos y científicos de varias universidades españolas y latinoamericanas y de organismos internacionales, tuvo como propósito principal revisar los avances del proceso de diseño, desarrollo y eventual puesta en marcha de un Programa de Maestría de carácter iberoamericano en Ciencias y Tecnologías Ambientales.

Más información; Contactar con los Profesores:

D. Orlando Sáenz (osaenz@udca.edu.co)

D. José Luis Rosúa (jrosua@ugr.es)



En proceso de conformación una nueva

Red Iberoamericana de Investigación en Aprendizaje y Enseñanza para la Educación Superior

La AUIP acaba de recibir un protocolo de intención de conformar una nueva Red de Investigadores, en la que participan varias universidades asociadas a la AUIP, cuyo propósito es generar conocimiento sobre la mejora de procesos de aprendizaje y diseños de contextos de enseñanza universitaria que aporte excelencia en innovación docente y desarrollo profesional para profesores, estudiantes y egresados. Para lograr este propósito, la Red se plantea como objetivos:

- Investigar sobre modelos, componentes y procesos de aprendizaje y su relación con la variedad de contextos culturales de enseñanza en Educación Superior.
- Generar redes de aprendizaje colaborativo en estudiantes de postgrado de ramas científicas similares.
- Generar investigación y redes de orientación y tutoría para profesorado y alumnado de postgrado.
- Estudiar efectos sobre el desarrollo del Self.

Para mayor información, se puede contactar con el responsable del proyecto, Prof. D. Honorio Salmerón Pérez, Universidad de Granada: honorio@ugr.es

Convocada la

Reunión Anual de Directores Regionales de la AUIP

Universidad de Granada, 6 de septiembre de 2011

La AUIP celebrará su reunión anual de Directores Regionales en la Universidad de Granada por invitación expresa de D. Francisco González Lodeiro, rector magnífico de esa Casa de Estudios y presidente de la AUIP.

Además de examinar los avances y logros conseguidos en el Plan de Acción 2010-2011 -líneas generales de trabajo, proyectos en marcha, dinámica de fortalecimiento y consolidación para puesta en común- la agenda incluye temas importantes para el desarrollo de la Asociación tales como la coordinación de esfuerzos para conseguir, desde los ámbitos de influencia de cada sede regional:

- una mejor difusión y proyección institucional de la asociación;
- un mayor aprovechamiento de las oportunidades de cooperación académica internacional para el desarrollo del postgrado;
- la participación activa y efectiva de todas las instituciones asociadas a la AUIP.



Rectorado de la Universidad de Granada. Hospital Real

Objetivo fundamental de la reunión será también definir términos de referencia para el Plan de Acción 2012-2013 que se llevará a la atención de la próxima reunión de la Asamblea General de la Asociación.

Aprovechando la convocatoria para los días 7 al 9 del “Curso sobre la relación de los estudios de postgrado y la formación continua con el sector empresarial y el tejido productivo en Iberoamérica”, los distintos directores regionales, además de asistir al mismo, intervendrán en distintas mesas redondas y tendrán la oportunidad de enriquecer los debates que se generen ofreciendo siempre una visión enriquecedora desde la problemática vivida en sus respectivos países.

CONVOCATORIAS

■ Becas de movilidad para cursar títulos propios de Másteres en la Universidad de Barcelona

Este programa está patrocinado por el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales e Institucionales y la Agencia de Postgrado, en colaboración con la AUIP a través de su Sede Regional en la Universidad de Barcelona. Financia 7 becas de movilidad internacional hasta una cuantía máxima de 1.200 euros para la realización de estudios de postgrado propio en la Universidad de Barcelona o para el diseño de este tipo de cursos con instituciones del ámbito latinoamericano asociadas a la AUIP. Están dirigidas a promotores y/o gestores de cursos de postgrado y a estudiantes latinoamericanos. El ámbito de aplicación es el de los cursos propios de postgrado, esto es, Másteres Propios y Diplomas de Postgrado.

Plazo de solicitud: hasta el 10 de septiembre de 2011.

■ Becas de Movilidad para Postgrado entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas asociadas a la AUIP

Se convocan estas becas, en el marco del convenio de colaboración suscrito con el Consejo Andaluz de Universidades, para fomentar propuestas que ayuden a la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado, como:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- La revisión y ajuste curricular de programas de formación, previa autoevaluación.
- El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

Plazo de solicitud: hasta el 29 de septiembre de 2011.

■ Ayudas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan ayudas para la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación y con los mismos propósitos que las anteriores. La AUIP proporcionará a los beneficiarios de las ayudas los billetes de avión electrónicos hasta un máximo de 1.200 euros.

Plazos de solicitud:

- Hasta el 31 de octubre de 2011 para la realización de viajes en el primer semestre de 2012.
- Hasta el 27 de marzo de 2012 para la realización de viajes en el segundo semestre de 2012.

■ Becas para cursar el Máster en Domótica y Hogar Digital en la Universidad Politécnica de Madrid

Se convocan 10 ayudas para la matrícula a dicho máster, tanto en su versión presencial como on-line, orientadas fundamentalmente a titulados en arquitectura o ingeniería. Se atenderán las solicitudes por orden de recepción hasta que se cubran las plazas.

■ Becas para cursar el Máster en Tecnología y Gestión de la Edificación en la Universidad de Cantabria

Se convocan 10 ayudas para la matrícula además de una bolsa de viaje para egresados, profesores o estudiantes preferentemente vinculados a universidades asociadas a la AUIP. Este máster obtuvo el Premio AUIP a la Calidad en su última edición.

Plazo de solicitud: hasta el 29 de agosto de 2011.

■ Ayudas para cursar el Doctorado en Derecho Penal y Política Criminal en la Universidad de Granada

Dirigidas a estudiantes de universidades de América Latina, preferiblemente asociadas a la AUIP

Plazo de solicitud: hasta el 17 de octubre de 2011.

■ Becas para cursar Másteres Propios en la Universidad Carlos III

Se convocan 70 becas en total de distinta cuantía, dependiendo del máster elegido, para cursar estudios durante el curso académico de 2011-2012.

El plazo de solicitud es también variable en función de cada máster.

■ Becas para cursar Maestría y Doctorado en Brasil. La Universidad Estadual Paulista (UNESP) y la Universidad Estadual de Campinas (UNICAMP)

Presentan su oferta de programas de máster y doctorado para optar a estas becas que consisten en una paga mensual hasta un máximo de 24 meses para cursar maestrías, y hasta un máximo de 48 meses para cursar doctorados.

Plazo de solicitud: hasta el 29 de julio de 2011.

■ Misiones Técnicas para

- Iniciativas de postgrado y doctorado conjuntas.
- Autoevaluación de postgrados y doctorados.
- Asistencia académica y técnica internacional.
- Tutoría al alumno de doctorado.

Plazo de solicitud: hasta el 31 de octubre de 2011 para el período de enero a junio de 2012.

Nuevas Vinculaciones

Las siguientes universidades han expresado su intención de vincularse como socios de número de la AUIP:

Bolivia

Universidad Andina Simón Bolívar
(reincorporación)

Colombia

Universidad de la Guajira
Universidad de Nariño
Universidad El Bosque

México

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

Venezuela

Universidad Nacional Experimental del Táchira

AGENDA 2011



Septiembre

6 Reunión de Directores Regionales de la AUIP. *Universidad de Granada, España.*

7 al 9 Curso sobre "Relación del postgrado y la formación permanente con el sector empresarial y productivo". *Universidad de Granada, España.*

10 Se cierra el plazo de solicitud de becas para realizar estudios de postgrado propio en la Universidad de Barcelona, España.

29 Se cierra el plazo de solicitud de becas de movilidad entre universidades andaluzas y latinoamericanas.

Octubre

13 y 14 Reunión de la Comisión Ejecutiva de la AUIP. *Mazatlán, Universidad Autónoma de Sinaloa, México.*

25 al 28 I Congreso Internacional de Programas de Postgrado en Letras. *Universidad Estadual Paulista, Campus de San José de Rio Preto.*

31 Se cierra el plazo de solicitud de becas de movilidad internacional entre universidades asociadas a la AUIP.

Se cierra el plazo de solicitud para misiones técnicas.

SEDES REGIONALES

ARGENTINA

Universidad Nacional del Nordeste
Óscar Vicente Valdés
Director Regional

BRASIL

Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA

Universidad del Valle
Héctor Cadavid
Director Regional
aui@univalle.edu.co

CUBA

Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR

Universidad Técnica
Particular de Loja
Natalia Vladimirovna Lutsak
Yaraslava
Directora Regional
nvlutsak@utpl.edu.ec

ESPAÑA

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental
Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León
Universidad de Salamanca
Francisco José Plaza Martín
Director Regional
fplaza@usal.es

ESPAÑA - Cataluña
Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
aui@ub.edu

ESPAÑA - Navarra
Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@unavarra.es

MÉXICO

Instituto Politécnico Nacional
Jaime Álvarez Gallegos
Director Regional
jalvarezga@ipn.mx
jalvarez@cinvestav.mx

PERÚ

Pontificia Universidad
Católica del Perú
Marcial Blondet Saavedra
Director Regional
mblondet@pucp.edu.pe

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
victor@aui.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@aui.org

aui Asociación
Universitaria
Iberoamericana
de Postgrado

Sedes de la AUIP



Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Instituto Tecnológico de Buenos Aires
- Universidad de Buenos Aires
- Universidad de Mendoza
- Universidad Nacional de Catamarca
- Universidad Nacional de La Matanza
- Universidad Nacional de la Patagonia Austral
- Universidad Nacional de La Plata
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad Católica Boliviana "San Pablo"
- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra
- Universidad Privada del Valle

BRASIL

- UNESP. Universidade Estadual Paulista
- Universidade Estadual de Campinas

COLOMBIA

- Instituto Politécnico Gran Colombiano
- Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá
- Pontificia Universidad Javeriana de Cali
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Autónoma del Caribe
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales
- Universidad de Ibagué
- Universidad de la Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Manuela Beltrán
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Popular del César
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de Ciencias Informáticas

- Universidad de La Habana
- Universidad de Oriente

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción
- Universidad Técnica Federico Santa María

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Tecnológica Equinoccial

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Carlos III
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Alcalá
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Burgos
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Castilla-La Mancha
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Girona
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Oberta de Catalunya
- Universidad Pablo de Olavide
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad Rovira i Virgili
- Universidad San Pablo CEU

MÉXICO

- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Anáhuac Mayab
- Universidad Autónoma de Aguascalientes
- Universidad Autónoma de Chihuahua
- Universidad Autónoma de Guadalajara

- Universidad Autónoma de Nayarit
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo
- Universidad Autónoma Metropolitana
- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad Iberoamericana-Ciudad de México
- Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad de Piura
- Universidad Nacional Federico Villarreal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Peruana Cayetano Heredia
- Universidad Ricardo Palma
- Universidad San Ignacio de Loyola

PORTUGAL

- Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Tecnológica de Santiago

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana

Instituciones recientemente vinculadas pendientes de formalización:

ARGENTINA

Universidad Juan Agustín Maza

BRASIL

Universidade Federal do Espírito Santo

COLOMBIA

Universidad de Santiago de Cali

ECUADOR

Universidad Técnica del Norte

VENEZUELA

Universidad Nacional Abierta

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por casi 160 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auip@auiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en

www.auiip.org